

SURA Advisory Forum: existen oportunidades para México ante el triunfo de Trump

Esta segunda edición del SURA Advisory Forum, evento diseñado por SURA Investments para acompañar a sus clientes y entregar información oportuna, contó con la participación de Viridiana Ríos, académica experta en políticas públicas, e Ildefonso Guajardo, ex secretario de Economía, quienes vislumbran un panorama económico y comercial desafiante, pero con oportunidades interesantes para México ante el triunfo de Donald Trump.

Ciudad de México, noviembre de 2024. Este año ha estado marcado por las elecciones en México y Estados Unidos, los conflictos geopolíticos alrededor del mundo y un entorno económico volátil. Por eso, con el objetivo de entregar información atinente y de valor a sus clientes y el mercado, SURA Investments llevó a cabo la segunda edición del **SURA Advisory Forum** en Ciudad de México, a fin de analizar el impacto de las elecciones norteamericanas.

En el espacio participó Viridiana Ríos, académica experta en políticas públicas; Ildefonso Guajardo, exsecretario de Economía y Joaquín Barrera, Director de Inversiones y Renta Fija en SURA Investments, quienes analizaron y compartieron su visión sobre los retos y las oportunidades que enfrenta México.

Elecciones en Estados Unidos y su impacto en México

De acuerdo a lo planteado por los expositores, independientemente de la victoria de Donald Trump o Kamala Harris, ya se anticipaba una agenda proteccionista por parte de ambos, enfocada en cuidar las relaciones comerciales de Estados Unidos. Pero ¿de qué manera el triunfo de Trump impactará en el panorama económico y social de México?

En primer lugar, Barrera contextualizó el escenario señalando que *“tras las elecciones de México se ha observado volatilidad en los mercados financieros, depreciación del tipo de cambio, incremento en la tasa de interés y desafíos en el desempeño de la bolsa. Sin embargo, ese panorama no es resultado solo del proceso electoral en México, sino de aspectos globales, entre ellos la incertidumbre por las elecciones de Estados Unidos y por cómo Donald Trump implementará su agenda y las políticas públicas”*.

En tanto, para Viridiana Ríos la relación entre México y Estados Unidos tras el triunfo de Trump habrá un cambio en la apertura comercial y la necesidad de llevar empleos y manufactura a Estados Unidos, así como un rechazo abierto a la migración, dado que, a su juicio, incluso los demócratas la ven como un problema. *“Es importante pensar cómo se mantendrán las relaciones comerciales con Estados Unidos, cómo contener políticas migratorias que afecten a Latinoamérica y cómo lidiar con un socio comercial que políticamente estará cerrado”,* reconoció.

Nearshoring y la Reforma Judicial

La ubicación estratégica de México con Estados Unidos ha impulsado su protagonismo en el *nearshoring*. Sin embargo, la implementación de la Reforma Judicial en México ha detenido el avance de estos proyectos a la espera de sus resultados. En este sentido Ildfonso Guajardo apuntó que *“México requiere implementaciones en infraestructura y para concretarlas, se requiere resolver la incertidumbre jurídica”, que a su juicio se ha generado con esta reforma.*

En contraste, Ríos, comentó, *“no considero que la Reforma Judicial signifique la destrucción de la democracia mexicana. En este caso el poder electo tendrá mayor capacidad de acción. Pasaremos un periodo de incertidumbre y volatilidad en lo que se estabiliza la política, sin embargo, no vislumbro una dictadura. La reforma va a suceder, hay que mejorarla”.*

Retos y oportunidades para México

Al cierre, los panelistas coincidieron en que México es un país con enormes retos y grandes oportunidades que hay que saber aprovechar. *Seguiremos siendo atractivos ante lo que viene, México representa la primera opción para una alianza con América del Norte. Es necesario poner los pies en la tierra y tener claro que, además de impulsar la calidad en la educación, el capital humano es un factor fundamental”,* puntualizó el exsecretario de Economía.

Para Viridiana Ríos es importante destacar que desde su perspectiva *“más allá de la educación, es necesario que se promueva la creación de empleos pues, aunque existen más personas educadas, no consiguen empleo. La creación de empleos y comprender la situación socioeconómica en la que vivimos para conseguir oportunidades, es esencial aún antes de la educación”.*

“En SURA Investments consideramos que estamos en un entorno con grandes retos, pero, al mismo tiempo es un momento en el que es esencial tomar en cuenta los aspectos globales y locales para identificar y aprovechar las oportunidades que permitan al país alcanzar un mejor crecimiento económico, mejores oportunidades de inversión y en consecuencia una mejor calidad de vida para los mexicanos”, finalizó Barrera.

BOLETÍN DE PRENSA

México



Sobre SURA Investments

SURA Investments es el asset manager de América Latina, experto en gestión patrimonial y de activos para personas, empresas e instituciones, con alcance global. Combina la capacidad de brindar un acompañamiento cercano y experiencias personalizadas, con la transparencia, buenas prácticas, solidez y prestigio que brinda el respaldo de SURA Asset Management.

Con oficinas en Chile, Perú, México y Colombia, vehículos de inversión en Estados Unidos y Europa, alianzas con partners de clase mundial y un equipo de más de 1.100 colaboradores, SURA Investments ofrece a sus clientes una oferta integral e innovadora.

Actualmente, SURA Investments administra activos por 21 mil millones de dólares; impulsando así -de la mano de sus clientes- el crecimiento y desarrollo sostenible de América Latina.

Más información en www.surainvestments.com